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☆☆ ２月後半・明日から１･２年生は学年末テスト ～ １０期生の卒業式まで あと１３日 ～ ☆☆ 
１月の全日本ブラスシンフォニーコンクールに三年連続出場を果たし、優秀賞を受賞

した吹奏楽部の活躍を祝い、ＰＴＡより懸垂幕（左）の寄贈がありました。２月１３日から

正門付近に掲げています。いよいよ３学期も仕上げの時期にさしかか

り、明日から１・２年生は学年末テスト。しっかりと日々の学習を復習し

て臨む習慣を定着させください。３年生にとっては、３月１２日の府立高

校の一般選抜まで２週間余り、１４日の卒業式まであと登校日数が１３

日。ここまで来ると、体調管理最優先。睡眠時間を一定確保し、生活リズムを朝型に安定させるべし…。  
◎  ２月１・１５日：ＰＴＡ・卒業式に向けての活動 ～ 土づくり＆花の苗植え ～ 

３月の卒業式に向け、PＴＡがプランターに花を植

える活動を毎年行ってくださっています。生徒も数

名参加してくれました。（右）まずは、２月１日に昨年

のプランターから土を取り出してほぐした後、プラン

ターを洗うところまでを行いました。（左）PＴＡ実行委員の皆様が約２０名参加して

くださり３０分余りで終了。土には肥料をまぜて２週間寝かせ、２月１５日に花の苗

（今年は、パンジー・ジュリアン・そしてサクラソウの３種）

をプランターに植える作業を行いました。今年

は、１つのプランターに同じ花の苗を４つずつ植

えていきました。（右）色のバランスは参加してく

れた小学生も考えてくれました。お兄ちゃ

ん・お姉ちゃんが中学３年生にいる妹達

でした。最後は、ＰＴＡ会長の首藤さんを

はじめ１０期生の卒業後の樟風中を担う

１１期生・生徒会執行部の生徒にも話を

してもらいました。（上）この日の夜、しっとり雨が降って、土がいい具合になじみました。 

 

◎  ２月１７日：１年生・百人一首大会 ～ 国語委員が頑張っていました！～  
１年生の百人一首大会。私は後半から見学に行きました。１・２回戦が終わり３回戦の最

中でした。各クラス１２班に分かれて２４の畳を敷いて対戦していました。学年の先生が順

に１０首ずつ読み、２・３年生に比べれば、記憶している和歌が少ないのか、上の句が読ま

れた後の、下の句が読まれようとするその一瞬に集中力を

高める生徒が多かったように思いま

す。また、札を取った時の喜びの表現

が素敵でした。（左）閉会式は、国語

委員が担い、司会進行や表彰、挨拶、

閉会宣言等、頑張っていました。（右） 
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◎  ２月１８・２１日：６年生に出前授業 ～ “樟風中ってこんな学校 … 中学生になる準備をしよう！” ～   
２月１８日に寺方南小（左）、２１日には、さくら小（左下）にて、

岡野先生・井本先生が中学校生活を紹介する出前授業『樟

風中ってこんな学校～中学生になる準備をしよう！～』を６年

生に行いました。恒例行事ではありますが、今年の学校紹介

資料（右）には、今の１年生の写真が多く使われていて、岡野

先生が、“先生の指示で動くのではなく、生徒が自主的に活

動する樟風生”と中学校生活の様子を紹介していました。井本先生からは、学校の

決まり・ルールや樟風生の心得を説明しました。“時を守り・場を清め・礼を正す”

は昨年３月、５年生の時に樟

風中へ来てもらった時（右）

にも説明していて、かなりの

児童が覚えていました。終了

後、個別に質問にやって来る

子（右）もいて、全体を通して６年生の意欲的な姿に感心しました。 

 

◎  ２月１８・１９日：チーム担任制への試験的な取組み ～ 朝のＨＲ・朝学・終礼の先生が変わります！～  
２月１７日、前日の終礼で担任より生徒へ、“明日から２日間、朝のホームルーム・朝の学習・終礼の先生が変わります！” 

と伝え、１８日の朝を迎えました。チーム担任制（学年チーム制）は、学級担任を１人に固定せず、複数の教員で担任業務

を担う仕組みです。守口市でも働き方改革の流れもあって、各校でチームを意識した業務

分担に取り組んでいきます。樟風中では次年度、教員全員が

担任という意識を持ち、学年・クラスは固定した複数担任制を

試そうと準備をすすめています。今回は、学年の枠もこえて、仮

の担任を定めました。例えば、１年１組は井本先生（左）、２組は

西村（嘉）先生、３組は山口先生、４組は池嶋先生（右）といった具合です。４人とも２・３年生に

属して教科指導以外にも生徒指導や学力向上など学校全体の業務を日頃は担っています。今回は、教員研修も兼ね

て実施することも生徒には伝えていて、経験年数の少ない教員が実践豊富な教員のスキルを

学ぶことも目的の１つです。確かに、いい意味で普段の様子とは違う雰囲気が、特に１年生に

出ていました。１９日には、私も３年１組に行かせてもらいました。（左）１７年ぶりで、朝は教育

実習のように緊張しましたが、担任気分を味わうことができて、気持ちが若返ったようでした。  
◎  ２月１８日：韓国からの学校視察 ～ 部活動や放課後学習を見学 ～  

大阪府教職員組合を通じて、韓国から学校見学に来ら

れました。校長室で韓国と日本の教育の違い等、意見交

流（右）した後、校内を回りました。スケジュールの都合で

１５時４５分からの訪問で、残念ながら授業の様子は見

てもらえませんでしたが、部活動や放課後学習の見学、部活終わりのバレー部員との交流の

時間を持つことができました。（左） 興味深かった話としては、韓国の中学校では、授業が終

わった放課後は部活動でなく、校門まで迎えに来るバスに乗って塾に通う生徒が大半である

と聞きました。また、教員の仕事内容にも大きな違いがあって、

行政業務と言われる報告書に、膨大な時間がかかるそうです。 

再度、校長室に戻ってきて質疑応答と最後は記念撮影。（右）

校歌の額縁と創立十周年の記念タオルをバックに撮影。クリア

ファイルとタオルをプレゼントすると 大変喜んでいただけました。 


